

Discours de M. Martin Staub, Maire de la Ville de Vernier, prononcé à l'occasion de la fête nationale le 1^{er} août 2024

Mesdames, Messieurs les députés,
Messieurs les Conseillers administratifs,
Cher Gian-Reto, Cher Mathias,
Madame la Présidente du Conseil municipal,
Chère Sylviane,
Mesdames, Messieurs les Conseillères
et Conseillers municipaux,
Mesdames, Messieurs, Chères habitantes
et habitants,

Je vous souhaite un magnifique 1^{er} août, quel plaisir d'être tous ensemble ici pour célébrer notre pays, notre Suisse.

C'est évidemment l'occasion de célébrer les valeurs que nous partageons, cette solidarité, cette liberté que nous chérissons. Dans ces temps troublés, il est particulièrement important de nous retrouver dans un moment de joie, de partage... et de gentillesse.

Oui, de gentillesse. C'est cette valeur que j'aimerais mettre en avant en ce jour.

Quand la violence verbale et physique se retrouvent en première page et sur les médias sociaux. Quand les relations humaines semblent se tendre... la gentillesse est une valeur que nous devons cultiver et défendre.

La gentillesse, c'est le sourire échangé aux stands nourriture et boissons ici même qui permet de rendre l'attente plus douce et le travail plus léger.

La gentillesse, c'est la personne qui reconforte l'enfant qui se perd lors d'un 1^{er} août et qui l'aide à retrouver ses parents.

La gentillesse c'est laisser sa place dans un bus, ou simplement dire bonjour à ses voisins.

La gentillesse c'est aussi s'abstenir d'attaquer, de confronter immédiatement que ce soit dans la vie réelle ou digitale, où parfois l'agression anonyme prend le pas sur la gentillesse assumée.

La gentillesse, c'est si naturel, que nous pouvons nous y laisser aller.

Chères habitantes et Chers habitants, la gentillesse c'est cela mais bien plus encore.

En effet, notre pays s'est construit entre des territoires et des populations bien différents. Il a fallu de la négociation bien sûr, de la politique, mais après une guerre, celle du Sonderbund, il a fallu une forme de gentillesse, cette compréhension et de capacité à se rapprocher de l'autre, malgré les blessures physiques ou morale.

Certaines personnes doivent penser que j'exagère, la gentillesse est en effet représentée souvent comme un quasi-défaut, car associé à la naïveté voire un manque d'intelligence. Au contraire. Cas faire preuve de gentillesse en toute conscience nécessite une grande intelligence, afin de comprendre et de pouvoir le faire à bon escient.

La gentillesse n'est pas une faiblesse, en réalité, elle est une force... collective.

Vous l'aurez compris. Je crois que dans un monde qui élève l'agressivité, la force en qualité dans de trop nombreux domaines, comme un gage de réussite, il faut au contraire faire preuve de plus de gentillesse dans nos rapports, sans naïveté certes, mais comme cela nous pouvons réaliser tellement de choses petites et grandes.

Le pays que nous aimons, que nous célébrons aujourd'hui a aussi été construit grâce à ces valeurs afin que nos différences ne deviennent pas des fossés.

Alors, en ce 1^{er} août, essayons de nous engager toutes et tous à un peu plus de gentillesse.

Et comme première preuve de cette gentillesse et de reconnaissance, j'aimerais vous demander d'applaudir toutes celles et ceux qui ont permis la tenue de ce 1^{er} août. Ces applaudissements font honneur à cette célébration, à notre humanité commune et à ce jour important pour notre pays, notre canton, notre commune.

Vive la Suisse, Vive Genève et Vive Vernier